# VAL-DE-REUIL

**SPORT ADAPTÉ** 

## Plus forts que le handicap, deux Rolivalois ont défié le gratin du rafting mondial

Premiers athlètes « sport adapté » à être invités aux championnats du monde de rafting handisport, Steven Battelier et Thomas Caviole ont fièrement défendu les couleurs rolivaloises. Ils terminent au pied du podium à une belle quatrième place.

Du 28 juin au 3 juillet se déroulaient les championnats du monde rafting et de handirafting à l'Argentière-la-Bessée (Hautes-Alpes). Et pour la première fois dans l'histoire de la compétition, la FFCK (fédération française de canoë-kayak) a proposé à la FFSA (fédération française de sport adapté) qu'un équipage composé de sportifs « Sport Adapté », touchés par un handicap mental ou psychique (voir encadré), soit convié à l'événement. L'honneur est revenu à deux habitants de Valde-Reuil et membres de l'ASAE (Association de Sport Adapté de l'Eure), Steven Battelier et Thomas Caviole.

#### **Handicap mental**

Âgés de 28 et 38 ans, ils sont tous les deux en situation de handicap mental. S'ils possèdent une solide expérience en canoë-kayak, la pratique du rafting est en revanche une découverte pour les deux passionnés. Loin de se laisser impressionner, ils ont défié des athlètes handisports, sujets à des handicaps moteurs, visuels ou auditifs. Ils ont été épaulés par Yannick Le Guellec et par le responsable sportif à l'ADAPEI 27 (Associa-

tion départementale de parents et d'amis des personnes handicapées mentales) et membre de la commission nationale sport adapté, Frédéric Revert. Les deux accompagnants ont pagayé à leurs côtés durant toutes les épreuves.

#### Au pied du podium

La compétition était com-

posée de trois étapes : la RX (N.D.L.R. une course de slalom en binôme), une descente de 11 kilomètres et un slalom. À l'issue des trois jours de compétition, le quatuor termine au pied du podium, à une honorable quatrième place. Un résultat inespéré pour l'équipage eurois. « Nous n'avons pas été ridicules. Bien au contraire! ». se félicite Frédéric Revert. « Douze pays étaient représentés. Le but était de ne pas être à la traîne et de vaincre l'appréhension car il y avait un gros volume d'eau. Nous étions le seul équipage Sport adapté et nous avons affronté des sportifs qui s'entraînent sur ce type d'épreuve tout au long de l'année. Donc nous sommes plus que satisfaits! »

Un sentiment de fierté partagé par Steven et Thomas. Si le handicap rend leur expression hésitante, leur sourire ne laisse aucun doute sur leur joie et leur satisfaction d'avoir tenu la dragée haute aux meilleurs rafteurs de la planète. « C'était sympa de voir des sportifs de tous les pays. On s'est vraiment éclatés, assure Steven Battelier. C'était une première pour nous et on parvient à finir quatrième. On espère faire mieux la prochaine fois. On croise les doigts! »

### « Ouvrir des portes »

Comme son coéquipier, Thomas Caviole, 38 ans, a encore des étoiles dans les veux à l'heure d'évoquer ses premiers coups de pagaie face à l'élite internationale du rafting handisport. Il espère que leur aventure inspirera d'autres sportifs touchés par un handicap mental. Et que les sportifs issus du sport adaptés seront prochainement conviés à toutes les compétitions internationales, notamment les Jeux paralympiques. « L'objectif est de montrer aux autres qu'ils sont les bienvenus, insiste le Rolivalois. Nous voulons leur montrer la voie. Quel que soit le handicap, tout le monde peut participer. Notre but



Steven Batelier et Thomas Caviole ont représenté Val-de-Reuil aux championnats du Monde Rafting. Ola Dépêche de Louviers

c'est vraiment d'ouvrir des portes pour de futurs événements comme les Jeux Olympiques. »

Pour Frédéric Revert, l'exploit est d'autant plus remarquable que l'équipage n'a eu que quelques mois pour se préparer. « Nous avons été invités au mois de février, rappelle-til. Cela nous a laissés peu de temps mais nous avons réussi à organiser deux entraînements. L'un à Cergy-Pontoise et l'autre Vaires-sur-Marne. » Frédéric Revert indique enfin qu'un projet « de développement de la pratique du Canoë-kayak, conjoint FFSA/ FFCK est en cours ». Il sera prochainement validé par la signature d'une convention entre les deux fédérations.

Steven Battelier et Thomas Caviole ont quant à eux déjà les yeux rivés sur les prochains championnats du monde qui se tiendront l'an prochain en Italie. Avec cette fois une médaille à la clé?

Yann Lachendrowiecz